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Assemblée Générale de l’Association paroissiale 
 

de la Vallée de Joux 

 
Jeudi 08 juin 2023 à 19h30 – église du Sentier – salle de la Fraternité 

 
 

Membres du Conseil de paroisse présents :  

Mme Fernanda Candeias :  Membre  

Mme Patricia Fazzone :  Trésorière 

L’Abbé Olivier Jouffroy :  Curé  

M. Philippe Kunz  :  Président 

M. Marco Pesenti  :  Membre    

Secrétaire : Yolanda Dober 

Invités : M. Julien Gross, municipal de la Commune du Lieu 

             Mme. Raffaela Cantone Meylan, municipale de la Commune du Chenit 

             Mme. Carole Harlé, municipale de la Commune de l'Abbaye 

Personnes excusées : M. Julien Gross, Mme Carole Harlé, Mme. Raffaela Cantone Meylan, M. Roland Guignard 
 

1. Bienvenue par le président du Conseil 

Au nom du Conseil de paroisse, M. Philippe Kunz souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes.  
Il nomme ensuite les personnes excusées, puis cède la parole à l’abbé Olivier Jouffroy.  

 
2. Prière par Monsieur le curé 

Prière à l'Esprit Saint. Lecture de Dimanche de la Trinité (St. Paul), Pape François tiré de Evangelii Gaudium 
Seigneur donne-nous cet esprit pour vivre ce que nous avons entendu. 

3. Nomination de 2 scrutateurs 

Valérie Loetscher et Claude Pierroz 

4. Approbation du PV de l’AG 2022 

Sans avis contraire, mais avec 2 abstentions, le procès-verbal, mis à disposition dans les 3 églises pour lecture, 
est accepté. 

 
5. Rapport du président  

6. Rapport en fin de PV 
        

6. Démissions – admissions au sein du Conseil de paroisse 

Démission de Mme Patricia Fazzone, trésorière : lecture de sa lettre 
 
Proposition d'admission : - Rosa Berney   : admise à l'unanimité 
                                         - Nuno Ferreira  : admis à l'unanimité 
                                         - Calin Ratis       : admis à l'unanimité, reprendra le poste de trésorier 

7. Présentation des comptes 2022 

Par Mme Patricia Fazzone. Distribution du dossier financier: graphique des produits puis graphique des charges au 
31.12.2022. 
 
Le total de l’actif circulant se monte à 358 948.12CHF  
Le total de l’actif immobilisé se monte à 124 455 CHF 
Total de l’actif au 31.12.2022 : 483 403.12 CHF  
Total du passif au 31.12.2022 : 483 403.12 CHF  
 
Total des produits : 124 390.46 CHF  (dont 70 408.66 CHF de subsides communaux et 5190 CHF de subside de la 
FEDEC). 
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Total des charges du personnel : CHF 51 515.29. 
Total des autres charges : CHF 98 517. 
Charges de l’Unité Pastorale : CHF  10 620 
Total des charges : CHF 160 687.29 
Au 31.12.22, le résultat net de l’exercice se monte à CHF -16 296.83 (CHF 5016.03 au 31.12.21). 
 
Questions/remarques 
 
 
Pas de questions ni de remarques. 
M. Kunz remercie Mme Fazzone pour la présentation des comptes. 
 

8. Rapport de la Commission de vérification des comptes 

Rapport en fin de PV. 
 
Louis Bovey , lecteur du rapport des vérificateurs de compte, demande la raison des 6000.- de frais pour l'église du 
Brassus. Explication du président : réparation et changement moteur de la cloche + réglages. 

⋄ Il demande aussi des explications sur le raccourcissement de l'autel de l'église du Sentier et fait part de son 

mécontentement. Explication du président : meilleure ergonomie autour de l'autel pour que ce soit plus fonctionnel. 

⋄ Il ne trouve pas nécessaire d'avoir 7-8 enfants de chœur. Plaisir des enfants de chœur répond Nuno, intégrer la 

nouvelle génération répond le président.  

⋄ Il mentionne le fait que quand l'Abbé Richard Arnold est venu faire un remplacement l'église n'était pas prête, pas 

de servants de messe contrairement aux dimanches où l'abbé Olivier est là. Mme Christine Pierroz lui répond qu'il 
s'agissait d'un concours de circonstance. 
 

⋄ Il donne lecture du rapport.  

 
Les vérificateurs ont constaté la bonne tenue des comptes et remercient la trésorière. 
 
Les comptes sont approuvés à l'unanimité par l’assemblée qui donne aussi décharge à la trésorière et à la 
Commission de vérification des comptes. 
 

9. Présentation et adoption du budget 2024 (les chiffres étant erronés, Mme Fazzone fournira le 
budget plus tard qui sera mis en annexe à ce PV ) 

 
Vote du budget 2024 : le budget 2024 est accepté à l'unanimité dans l'attente de la transmission du document qui 
sera mis à jour par Mme. Fazzone. 
 
M. Kunz remercie Mme Fazzone pour le travail effectué et cette présentation. 
 

10. Nomination des vérificateurs des comptes pour l’AG 2024 

La commission sera ainsi composée de M. Louis Bovey, rapporteur, M. Claude Pierroz vérificateur et M. Jean-
Baptiste Antonioli , suppléant.  
 
 

11. Rapport pastoral 

 
Rapport de l’abbé en fin de PV avec celui de l'année passée. 
Accueil de Renata à l'automne passé. Elle est très impliquée et intéressée à tout ce qui se passe dans notre 
paroisse, impliquée en catéchèse, aumônerie, planning pour les 4 communautés, très bon lien avec les 
commerçants , les parents. Un soutien serait le bienvenu pour elle, ce n'est pas à elle de faire tout, il faut tout de 
même des bénévoles même si le réservoir est devenu très ténu. 
Evocation de la crèche de Vallorbe, pour laquelle beaucoup de paroissiens de la Vallée se sont impliqués. Tous les 
EMS de la Vallée sont venus. Aucune école de la Vallée n'est venue. 
Mercredi des Cendres 80 scouts de France sont venus et ont été impliqué dans la liturgie, ce qu'ils ont beaucoup 
apprécié. 
Bons rapports œcuméniques avec les différentes communautés chrétiennes de la Vallée. 
Evocation de Val TV qui diffuse des célébrations, Jean-Baptiste a participé à plusieurs d'entre elles. 
2 axes - les visibles : célébrations, - les invisibles : la plus grande partie de l'Iceberg. Catéchèse : tout ce qui se voit 
et tout ce qui ne se voit pas. Le secrétariat demande bcp de travail surtout dans la situation actuelle avec la transition 
sans la présence de la secrétaire précédente. 
Remerciements aux bénévoles avec le soutien de la FEDEC. 
Remerciements de l'Abbé à chacun 
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Rapport de Mme Loetscher en fin de PV. 
 
Renata fait un partage : 
Remerciements à Valérie très disponible pour l'aider, Maria Rovisco toujours présente pour café tresse et autres 
engagements, Abbé Olivier, Yolanda, Claude et Christine, Jupitan et Surenthiny. 
Engagée église œcuménique et auprès des réfugiés. 12 enfants le dernier dimanche, belle expérience. 
Importance de faire les choses ensemble. 
 
Maude Liechti : s'occupe des jeunes de la Vallée avec ceux de Vallorbe. Cartes de visite du groupe de jeunes, 
Ricardo est d'accord de distribuer ces cartes aux jeunes avec enthousiasme. Ricardo va se former pour devenir 
animateur. Elle voit un renouveau et un avenir pour les jeunes de la région et s'en réjouit. 
 

12. Divers et propositions individuelles 

M. Pierroz évoque  

⋄ la peinture de la Chapelle du Pont refaite avec une partie du groupe de jeunes de l'époque ainsi que le talus du 

Pont. 

⋄ quand il a fallu refaire la toiture du Sentier, il avait été demandé de mettre des panneaux solaires, refus à ce 

moment de la commune, dommage car les échafaudages étaient en place. Une personne de l'état était venu parler 
de la construction d'un EMS avec un restaurant sur le terrain de la paroisse. Cela ne se fera pas puisque finalement 
c'est le terrain situé entre l'héliport et l'école secondaire qui a été retenu. Il le regrette. 
M. Bovey revient sur le projet de ce terrain en évoquant Mme Lecoultre qui ne semblait pas à son affaire.  
Réponse : il y a eu un changement des politiciens à la commune qui semblaient moins décidés. 

⋄La FEDEC n'a pas appuyé le projet. Réponse de l'Abbé : lorsque la FEDEC voit qu'un projet est réalisable elle le 

soutient mais dans le cas contraire elle préfère s'abstenir. 
M. Jean-Carlo Antonioli parle des locations 
Philippe Kunz informe de la reprise des discussions en juin avec le Syndic et la responsable des cultes quant à 
l'avenir de ce terrain. 
M. Jean-Carlo Antonioli évoque la LAT et la nouvelle répartition et demande de faire attention aux changements 
d'affectations éventuels pour tout nouveau projet. 
M. Jupitan évoque le prochain congé maternité de Renata et propose que Jean-Baptiste reprenne l'animation de la 
liturgie pour les enfants les dimanches au Sentier. 
M. Jean-Baptiste Antonioli demande la parole. Il remercie Jupitan mais ne souhaite pas reprendre cette activité car 
il en fait déjà assez en tant que bénévole et il préfère laisser de nouvelles forces arriver dans la paroisse. 

⋄ Il pose ensuite la question des places de parc de la chapelle du Pont quant à un nouveau marquage ? Le président 

répond que c'est prévu avec Marco tout comme au Brassus. 
Pour développer la question de Jean-Baptiste, la Commune du Pont va rendre les parkings payants et il faut penser 
que le parking de la paroisse risque de devenir un lieu attrayant pour les automobilistes en recherche de places 
gratuites. Faut-il faire une mise à ban, faire des places payantes ? 
A discuter au conseil de paroisse. 
M. Jean-Carlo Antonioli parle du sol du secrétariat et propose le contact de quelqu'un qui pose des filtres sur les 
vitres pour éviter l'effet loupe et éviter le noircissement du parquet. 
M. Louis Bovey demande plus de précisions sur le départ de Géraldine Chaudot. Philippe ne veut pas commenter 
et redit qu'elle a donné sa démission pour fin Août. 
M. Jean-Carlo Antonioli parle du problème de ce que Géraldine faisait tout et mentionne qu'il faudrait éviter cet état 
de fait à l'avenir. Il parle également de la nécessité d'une bonne communication entre les différentes personnes qui 
s'occuperont des diverses tâches qu'elle assumait seule. 
 
 
Les discussions étant terminées, M. Philippe Kunz remercie l’assemblée pour sa participation et lève la 
séance à 21h45. 

 
 
 
Philippe Kunz, président                                                                Abbé Olivier Jouffroy, Curé 
 
 
                  
 
Calin Ratis, trésorier entrant                                                          Marco Pesenti, membre 
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Liste de présence 

 

M Jean-Carlo Antonioli 

M Jean-Baptiste Antonioli                                                        Catéchiste  

Mme Agnès Bovey 

M. Louis Bovey Commission de vérification des comptes 

Mme Mariyam Edwin 

Mme Patricia Fazzone trésorière sortante du Conseil de paroisse 

Abbé Olivier Jouffroy curé, membre du Conseil de Paroisse 

Mme Surenthiny Velvinayagam                                               sacristine 

M. Jupitan Velvinayagam sacristain 

M. Philippe Kunz président du Conseil de Paroisse  

Mme Valérie Loetscher agent pastoral, coordinatrice de la catéchèse 

Mme Yolanda Dober                                                                secrétaire de la paroisse ad intérim 

M Claude Pierroz Commission de vérification des comptes 

Mme Christine Pierroz 

Mme Renata De Charrière agent pastoral FEDEC 

M. Marco Pesenti membre du Conseil de paroisse 

Mme Maria Rovisco  

M Nuno Ferreira                                                                     membre entrant du Conseil de paroisse 

M Calin Ratis                                                                          trésorier entrant du Conseil de Paroisse 

Mme Rosa Berney               membre entrante du Conseil de Paroisse 
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 Rapport du Président – AG 8 juin 2023  
Après 1 année de Présidence, je peux vous dire que je ne me suis pas ennuyé, j’ai appris de 

nouvelles choses en ressources humaines et en maintenance des bâtiments, j’ai écouté les 

uns, les autres pour pouvoir m’adapter du mieux possible pour faire des améliorations, 

quelques changements mais pas de profond bouleversement. C'est pour cela qu'au sein du 

comité nous communiquons en toute transparence sur nos taches pour suivre notre mission 

et la vision pour le futur de notre paroisse.  

Pour rappel lors de mon premier mot à l’assemblée générale, j’ai parlé de :  

La Vision et la mission.  

Rassembler pour que tous ensemble nous puissions nous retrouver dans nos lieux de culte 

pour partager des moments conviviaux.  

De continuer d’offrir à notre paroisse des églises accueillantes pour les jeunes, les familles 

et les plus anciens ceci avec une attention particulière sur les rénovations et le confort sur 

le long terme du parc immobilier de notre paroisse.  

Et aussi des Objectifs pour ce mandat  

- De bâtir sur le travail déjà effectué et continuer de rassembler la communauté, créer 

des opportunités pour rapprocher les paroissiens autour d’événements ponctuels  

- Rendre les messes accessibles et conviviales aux plus jeunes et aux familles avec enfants 

de tout âge  

- Aider à construire l’engagement et le sens de la fierté de la paroisse et de la foi.  

- Définir un plan d’action du maintien de l’état du parc immobilier et rénovation à prévoir à 

10 ans.  

 

Je pense que le navire va dans la bonne direction et nous tenons le cap.  

Nous avons dû changer le moteur de la cloche au Brassus qui était hors d’usage, et nous 

avons aussi changer le système d’horloge qui gère la sonnerie des cloches, puisque suite à 

plusieurs événement malencontreux, dont le voisinage s’en rappelle encore. Les cloches 

avaient sonné toute la nuit. Au niveau du chauffage, nous avons fait contrôler les 

thermostats et aussi les radiateurs.  

Nous avons aussi aménagé l’entrée de l’église du Sentier pour qu’elle soit compatible avec 

les personnes à mobilité réduite. Ici même, dans un souci d’économie d’énergie, nous avons 

changé toutes les ampoules pour des LED à consommation réduite. Nous avons changé aussi 

la machine a lavé la vaisselle qui fuyait et le frigo avec un congélateur démesuré qui 

consommait plus d’énergie qu’il ne fallait. Les essuies main de toutes les églises ont été 

changé, ceux-ci ont remplacé des linges dans certains cas. Nous avons eu aussi quelque 

problème de chauffage, entre une sonde qui faisait défaut et le système de coupure 

automatique de la SEVJ qui était mal réglé.  

Au Pont, Nous avons ajouté un compteur d’eau pour la consommation des sanitaires. Notre 

cher voisin Calin Ratis, a fait couper l'arbre jouxtant notre propriété et dont les feuilles 
Paroisse de la Vallée de Joux – AG 2023  
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obstruaient les chenaux du toit de la Chapelle. Ceci à ses propres frais, pour un montant de 

3500.-. Nous le remercions infiniment. Suite à cela, il y a eu quelques dégâts à l'enveloppe 

de notre chapelle, nous suivons ce sinistre.  

Je vous parlais de ressource humaine, il y a eu un travail en profondeur qui a été exécuté. 

Pour commencer, en discussion et avec l’accord de chaque employé, j’ai modifié les contrats 

de contrat de heures effectives pour des contrats fixes. Ceci ajoute une sécurité pour les 

employés, en cas de pandémie par exemple. Nous avons eux aussi le plaisir d’accueillir 

Jupitan en tant que salarié, nous le remercions de son bénévolat jusqu'à l’année passée. 

Nous avons aussi le regret d’annoncé le départ de Géraldine Chaudot, qui a décidé de 

poursuivre sa carrière en dehors de notre paroisse. Nous la remercions des années de 

dévouement pour notre paroisse et nous lui souhaitons beaucoup de succès pour sa vie 

professionnelle. Ceci est effectif au 31 aout. Son ou sa remplaçante sera annoncé en temps 

voulu. Nous avons eu aussi le plaisir d’accueillir Yolanda Dober comme secrétaire ad intérim 

dès le 1 avril.  

Les 50 ans de l’église Sainte Marie Madeleine, célébration réalisée en 3 volets avec le 

succès au-delà de toute attente qui a récompensé chacune et chacun ayant aidé pour la 

création et l’exécution des éléments, comme le logo, le carnet de note, le porte clé, la 

bâche et les animations, les décorations, la venue de la Chorale du Brassus qui ont conduits 

à la réalisation de ces beaux événements.  

Dans mes objectifs, c’est la création d’un plan d’entretien des bâtiments et infrastructures 

sur 10 ans, donc sur le conseil de l’architecte de la FEDEC, comme 1ere étape, nous avons 

mandaté une entreprise pour la réalisation de rapport énergétique, qui nous donne une 

direction sur les travaux que nous pourrions effectués dans le futur pour améliorer notre 

consommation énergétique grâce à de l’isolation ciblée, ainsi que de revenus venant de 

l'énergie solaire.  

Depuis la fin de l’année passée, nous avons intégré une nouvelle méthode de paiement, 

Twint qui permet à ceux qui sont équipé de cette application et qui n’ont pas de monnaie, 

peuvent faire une transaction pour notre paroisse, déjà plus de 240,- ont été enregistrés 

depuis le début de l’année.  

Au niveau de la communication, la maintenance de nos media sociaux, Facebook dont plus de 

50 personnes nous suivent et Instagram avec 216 followers, se fait toujours au travers de 

votre président. La feuille dominicale est créée et envoyée au travers de notre 

secrétariat. Je remercie l’aide reçue par la paroisse de Vallorbe durant la période où nous 

n’avions pas de secrétariat, et ensuite Yolanda qui a repris cette tâche, entre autres.  
Pour terminer, je tiens à souligner la bonne synergie avec nos autorités que je remercie vivement de notre 

collaboration et entre les différents organes de notre église, tels que la Fedec, les paroisses de notre Union 

Pastorale, mais surtout au sein de notre propre paroisse, avec notre curé, les catéchèses, notre agent 

pastoral, les concierges et la sacristine, le comité et nos bénévoles qui font un travail fantastique. Cette 

synergie positive est une clé décisive de succès, qui est évidement bénéfique pour nos paroissiens 
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AG du 08.06.2023 

Chers amis, 

Pour cette année, je vais commencer par vous parler de la crèche aux cinq sens. 
Je tiens à remercier tout particulièrement chaque personne qui est venue comme 
bénévoles. 
Merci également à toutes les personnes qui sont venues pour la visiter. 

Pour la catéchèse, chaque groupe est venu à Vallorbe et a pu redécouvrir d’une autre 
façon, la venue de Jésus. 

La crèche, nous a permis d’accueillir l’enfant Jésus, l’enfant Roi, l’enfant Dieu dans nos 
vies, et oui il est né il y a 2000 ans à Bethleem, mais depuis, chaque année à Noël, il se 
présente à nos portes, à nos cœurs, à nous de lui ouvrir et de l’accueillir. 

Pour les groupes de KT. 

Il y a un groupe d’éveil à la foi. 
Nous avons partagé avec eux autours des maisons dans la bible. 
Chant récit biblique dessin et bricolage sont au menu. 
Renata est leur catéchiste 

Renata prépare aussi, chaque dimanche une animation pour les enfants. 
Cela permet aux parents d’écouter tranquillement les lectures. 
Nous espérons que quelques parents viennent aider Renata pour la reprise de septembre. 

Il y a un groupe d’enfants qui ont reçu le sacrement du pardon,  
ils ont aussi découvert les églises de la région la chapelle du Brassus, la chapelle du Pont 
et l’église du Sentier 
Je remercie Jean-Baptiste Antonioli et Christina Loup-Tallgren pour leurs engagements. 

Le groupe qui a reçu la 1ère communion l’année passée, a découvert et approfondi plusieurs 
textes bibliques et plusieurs temps fort liturgique. Les rencontres ce sont à chaque fois 
terminées par la messe à la chapelle du Pont. 
Je remercie Anne-Cécile Schopfer et sa maman Brigitte Guillaume pour le temps quelles 
consacre aux enfants et pour leurs engagements. 

Il y a aussi un groupe de 9 et 10ème Je m’occupe de ce groupe, nous partageons sur 
l’évangile du dimanche ou sur les temps liturgiques.  

L’abbé Olivier à rencontrer tous les groupes de caté, et plus particulièrement durant le 
temps de carême, les enfants ont pu recevoir le sacrement du pardon. 
Les enfants sont à chaque fois très touché, je tiens à remercier l’abbé Olivier qui sais 
amener et présenter ce beau sacrement avec charisme. 

J’ai toujours autant de joie dans les rencontres de caté, avec les enfants et les jeunes, dans 
les préparations des rencontres de caté avec les catéchistes et dans les rencontres avec 
les parents. Quelle chance d’avoir une communauté intergénérationnelle. Quel bonheur de 
collaborer avec l’abbé Olivier Jouffroy. 

Avez-vous des questions ? 

Je vous remercie 

Valérie Loetscher  
Agent pastoral coordinatrice de la catéchèse 
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